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Vorlage 
 
 

 
 

  

zuständig: Fachbereich 10 / Zentrale Steuerung und Personal 

Antrag Nr. 167 der SPD-Stadtratsfraktion: 
Hofer Weihnacht mit stattlicher Christbaumpracht 

Beratungsfolge: 

Datum Gremium 

04.12.2023 Stadtrat öffentlich 

  

 
 

Vortrag: 
 
Der Stadtmarketing Hof e.V. organisiert seit Jahren die Weihnachtsbäume in der Stadt Hof. Aktuell bezieht der 

Verein die Bäume aus dem Frankenwald und Fichtelgebirge. 
In diesem Jahr kommen die großen Bäume alle aus dem Fichtelgebirge. 
 

Aufgrund der hohen Transportkosten werden grundsätzlich alle Bäume in einem Jahr von einem Lieferanten 
bezogen, um so Kosten zu sparen. 
 

Hier fallen folgend Kosten an (ohne Aufstellen in der Stadt) 
 
Wenn Bäume aus dem Fichtelgebirge oder Frankenwald geholt werden (Plantagenwälder), fallen folgende 

Kosten für alle Bäume an – wie bislang verfahren:  
 
Baum ca. 360 € x 9 3.240,00 € inkl. MwSt. 

Spedition 700,00 €  x 2 1.400,00 € inkl. MwSt. 
 
Bei 9 „stattlichen“ Bäumen sind das ca 4.640 €. 

 
Wenn, wie im Antrag der SPD beschrieben Bäume aus dem Stadtgebiet (aus privaten Grundstücken) 
verwendet werden sollen, stellt sich folgendes Bild dar (dabei ist von der Verkehrssicherung auszugehen und 

ein bestehender freier Zugang zum Baum, sowie ein Abtransport vom Grundstück):  
 
Fällung eines Baums inkl. Sicherung und Verladung auf Tieflader:  

  
Bauhofkosten:             980,00 € 
Spedition:                    700,00 € inkl. MwSt. 

Kran – bei Bäumen über 10m 500,00 € inkl. MwSt. 
  
Diese Kosten fallen pro Baum auf privatem Grund an. 

  
Evtl. fallen noch Kosten für Straßensicherung wegen eines überbreiten Transports an (wenn eine 
Genehmigung erforderlich ist und auch stattfindet). 

 
Zudem müssen für Bäume >10m neue Bodenhülsen installiert werden (einmalige Kosten) 
 

Aktuell wurden dem Stadtmarketing 7 Bäume angeboten, von denen durch den Bauhof 4 als tauglich benannt 
wurden. Einer der Bäume ist ca. 15 Meter hoch – die anderen sind zwischen 8 und 12 Metern hoch. 
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Beschlussvorschlag: 
 
Das Stadtmarketing empfiehlt deshalb aufgrund des Aufwands und der hohen Kosten von der Verwendung 

von Bäumen aus dem Stadtgebiet abzusehen und weiterhin Bäume aus Zuchtbestand zu verwenden.  
 
In die Sitzung des Stadtrates am 04.12.2023 zur Beschlussfassung. 

 
 
Hof, 28. November 2023 

Stadt Hof 
 
 

 
Döhla 
Oberbürgermeisterin 
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